

El Defensor de Valdepeñas

SEMANARIO VINÍCOLA, AGRÍCOLA, CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de Suscripcion

| | | |
|--------------------|----|----------|
| meses. | 2 | Pesetas. |
| Provincias. | 2 | » |
| Extranjero, 1 año. | 10 | » |

REDACCION Y ADMINISTRACION

Escuelas, 8. VALDEPEÑAS. (CiudadReal)

Pagos anticipados.

Condiciones de Publicacion

Anuncios y comunicados á precios convencionales. En ningun caso se devuelven los originales. La correspondencia al Administrador.

INFLUENCIA DEL VOLÚMEN DE LOS MOSTOS PARA FERMENTACIÓN.

Poco estudiada ha sido esta cuestión tan interesante, y que tanto influye en las fermentaciones. Parece, pues, que las costumbres de los países se han seguido sin atender más que á la economía del local ó á la facilidad de adquirir los embases, sin tener en cuenta que la mayor ó menor cantidad de los mostos colocados de los mismos influye de una manera poderosa en las fermentaciones y en el resultado y clases de vinos que se obtienen.

En esta cuestión, como en la mayor parte de las que en la vinificación se ocurren, su resolución está en razón de la clase de mostos con que operamos y las clases de vinos que deseamos obtener, prescindiendo ahora de esto último para no embrollar la cuestión, diremos, que la diferencia de la uva será la que marque el mayor ó menor volumen que debe fermentar en la misma vasija, y al efecto vamos á sentar por principio general, que la uva escasa en azúcar necesita una acumulación de mosto mucho mayor que la en que abunda, si ha de fermentar bien.

Sentado este principio, que se halla fundado en las leyes de la naturaleza y en los resultados de la práctica, el vinicultor no tendrá si no que clasificar sus mostos, siendo mayores ó menores, según el grado que marque el mosto en el gluconómetro. El oponerse á este principio, sería contrariar la fermentación conveniente al vino, que debe ser pronta la tumultuosa y lenta, continuada y sin alteraciones la segunda ó sea el descenso de la tumultuosa

Por los anteriores artículos sabemos ya que las uvas poco azucaradas producen un calor débil y una fermentación poco ostensible, y por el contrario, que las uvas ó mostos azucarados elevan á un alto grado la temperatura, cuando entran en fermentación; y que se manifiesta de una manera ostensible y que comparamos anteriormente á un abundante manantial que ostenta su riqueza

El termómetro nos marca con exactitud el grado de calor que el mosto tiene y sumergiéndolo en él, podemos venir en conocimiento del grado de azúcar que contiene el mosto, á la vez que la temperatura á que se halle elevado, fundados en el principio de la que el mosto azucarado eleva la temperatura, y por el contrario, el que no lo es tanto, sacando la consecuencia por la temperatura que marque de si se hallan acumuladas mayores ó menores cantidades, según exceda ó nó de 20 grados el calor que produce el mosto.

La relación que guardan las uvas en general con el clima y terreno donde se producen, será también otro punto de partida para guiarnos en la cuestión que nos ocupa; pues sabido es que las uvas del norte, ó clima poco elevado, y las producidas por terrenos frescos ó de riego, son poco azucaradas; y las producidas en el mediodía, ó terrenos volcánicos, pizarrosos ó calizos, contienen mucha azúcar; y de aquí, que en los países fríos se necesite para la buena fermentación poner grandes cantidades de mosto para que se verifique bien la fermentación; y por el contrario en los del sur, sucediendo lo mismo en los mostos productivos en terrenos húmedos ó de riego, comparados con los calizos, volcánicos y pizarrosos.

Si consultamos la práctica vemos que este sistema emplean los puntos extremos, Jerez y Navarra; el primero haciendo las fermentaciones en pequeñas pipas de treinta á cuarenta arrobas, y el segundo, en grandes de mil y más arrobas, buscando el término medio las comarcas de Castilla que emplean vasos de doscientas á trescientas arrobas. Estas prácticas seguidas desde muy antiguo, han sido holladas por el capricho de algunos vinicultores, sin tener en cuenta que no se oponen á las leyes naturales, y por el contrario, son seguidas por la generalidad, olvidando el principio en que se funda el mayor ó menor volumen de mosto que debe entrar en fermentación, siendo la cantidad de azúcar contenida en los mostos la que debe dar la pauta

En Aragón, por ejemplo, las uvas que produce el campo de Cariñena, son en extremo azucaradas; y sin embargo los mostos son colocados en pipas considerablemente grandes, siendo así que debían ser pequeñas, por más que el clima sea templado y sus límites empleen con buen éxito la fermentación en grandes dosis, naciendo esta diferencia exclusivamente del terreno en que se produce, de todo lo que resulta, que en todos los países se debe atender á la clase de uva con que se opera, para calcular el volumen de mosto que conviene á la buena fermentación.

L. de Méro

AL PAIS PRODUCTOR Y CONTRIBUYENTE

(CONTINUACIÓN.)

Haciase todo esto y mucho más en interés exclusivo de la agricultura y, al parecer obedeciendo á una consigna; pues ha pasado á ser axioma consagrado por el uso la frase mil veces repetida de que *España es una nación esencialmente agrícola*, como queriendo significar que no debe ser otra cosa, y que esto solo le basta para satisfacer cumplidamente sus necesidades para desarrollar un comercio y adquirir el mayor grado de prosperidad.—Error funesto, que nunca será bastante combatido!

Pronto ha llegado el desengaño; y el «Instituto de Fomento» que nunca fué creído, cuando con patriótico desinterés abogaba por la protección armónica y sabiamente combinada, para todos los grandes intereses nacionales, ve hoy, con acerbó pesar, cumplirse sus predicciones. Hoy, desgraciadamente, los hechos vienen á demostrar cuán justa era la oposición de este Centro al exclusivismo económico, á las reducciones sismáticas de derechos arancelarios, y cuán inútil, cuando no perjudicial para el fomento de la riqueza agrícola, el sacrificio impuesto al país por los pactos internacionales. Hoy la agricultura española yace en profundo abatimiento sin que la salven los tratados con que se pretendió favorecerla, y antes por el contrario, son ellos causa de la paralización de la industria y de las desviaciones del comercio, que contribuyen á agravar sus males.

El tratado con Francia, al que se quiso atribuir su fundamento la considerable salida que han tenido nuestros vinos durante los últimos años, no impide la enorme depreciación en que ha caído este valioso producto, ni evitará que, en día no lejano, desaparezca ese recurso transitorio de nuestra exportación al país vecino, con que hoy pagamos gran parte de las importaciones.

Los tratados con Alemania sólo han servido para inundar á España de productos industriales de mala calidad y bajo precio, elevando en diez años las importaciones de aquel país desde 7 á 95 millones de pesetas, y para mantener expedita la entrada á los alcoholes de todas procedencias, destinados á labrar el desercido de nues-

tros vinos en los mercados exteriores, y á sustituir su consumo en el interior por brevajes malos.

El tratado con Inglaterra no ha hecho aumentar la extracción de los productos de la vid, ni ha impedido que decaiga nuestro comercio de ganados, así como también el de los azúcares de nuestras Antillas en los mercados de aquella poderosa nación.

Solamente los derechos arancelarios han podido salvar, hasta hace un poco, una gran parte de las producciones agrícola y pecuaria, deteniendo la baja de precios de los cereales, repeliendo la invasión de los aceites de semillas y limitando á términos inofensivos las importaciones de ganados. Hoy, ya las cosas han cambiado de aspecto: provincias enteras hay donde apenas se come otro pan que el pan extranjero; los ganados del África y de Francia vienen á suplantar en el consumo de carnes á los del país y los aceites de olivo, sujetos siempre á tantas vicisitudes naturales, no encontrando empleo en el mercado propio han de ir á malvenderse en los mercados extranjeros.

Hoy la situación económica de España se presenta compleja, oscura, y ofrece al espíritu un problema de todo punto insoluble; porque se concibe que un pueblo rico en copiosos frutos de la tierra, pida con sus sobrantes, á otros países los múltiples productos de la industria, como se comprende que una nación eminentemente industrial y comerciante reciba el sustento de todas las regiones del Globo; pero no es posible que sea duradero lo que está pasando en España; porque si á los 70 millones de pesetas que consumimos al año, de tejidos y ropas del extranjero, á los 50 de hierros y demás metales, á los 30 de maquinaria y carruajes, 20 de hilazas, 25 á 30 de otros varios productos elaborados, que en conjunto suman unos 200 millones de pesetas; y á los 200 ó más que cuestan las materias brutas, carbones, petróleos, drogas, algodón, lana y seda en ramacueros, grasas y maderas; si á todo esto, que ha de pagarse con los frutos del suelo, se agregan sobre 70 millones de cereales y legumbres: 63 de alcoholes: 10 de vinos, licores y cerveza: 30 de ganados, carnes, aves, huevos, mantecas y quesos; 30 de bacalao y otros pescados, ¿cómo y con qué recursos ha de mantenerse este comercio?

Hé aquí, pues, el nudo gordiano de nuestra situación económica. Pedimos al extranjero de 250 á 300 millones de productos industriales y materias que pueden obtenerse en el país, y por otro lado consumimos también de fuera 260 millones más de sustancias alimenticias, comprendidos los frutos coloniales. Sumad estas dos cantidades, y en el total hallareis la rémora que paraliza nuestras relaciones interiores. De esa manera, ni la industria ni la agricultura pueden vivir, porque se hallan interrumpidos entre ellas la circulación y el movimiento.

Así se explica esa restricción de nuestro mercado interior, esa falta de pedidos, esa enemiga del comercio, esa superabundancia de brazos baidos, esa miseria, esa muerte lenta que nos consume.

Pero hay algo más grave aún que todo esto: con serlo tanto, y es: que á la restricción del mercado interior acompaña—y acaso sea consecuencia suya—la merma de la producción. Las importaciones que hacemos del exterior nos revelan que de todo producimos poco; y sin embargo, eso poco nos sobra, porque cada día consumimos menos de lo nuestro.

El balance de las importaciones y exportaciones de cereales, en el transcurso de los 17 años últimos, demuestra que se halla en decadencia este importantísimo ramo de la producción española. Durante el quinquenio de 1870-74 se exportaron de España más que se importaron 546,000 toneladas de cereales, la mayor parte en forma de harinas. De 1875 á 79 la diferencia ó exceso de la exportación sobre la importación quedó reducida á 49,000 toneladas. De 1880 á 84 todo esto cambia: la importación supera á la exportación en 801,161 toneladas; y en el bienio de 1885 y 86 el superávit de la importación se eleva á 127,850 toneladas; lo cual, de continuar así, daría

para el quinquenio corriente *más de un millón de toneladas* de exceso.

En otros términos: desde 1870 acá, las importaciones de cereales han ido creciendo al mismo paso que disminuían las exportaciones, revelándose así el descenso de la producción en el país; cosa que no había sucedido antes, desde 1820 a pesar de la prohibición; pues salvo en dos ó tres años de malas cosechas, siempre tuvo España durante aquel largo período, cereales sobrantes que exportar.

De la producción olivarera podría decirse, consultando los datos estadísticos del comercio exterior, que no ha sufrido alteración sensible en el transcurso de veinte años; y sin embargo, es indudable que esta producción ha disminuido, no por la competencia de los aceites extranjeros que es casi nula, sino á causa de la sustitución irreparable de su consumo en el alumbrado y en varios usos industriales por el gas, el petróleo y otras sustancias.

En punto á ganados, si hemos de atenernos á lo que arrojan los muy deficientes datos oficiales, tenemos en España un déficit enorme, por mas que en determinadas regiones de la península exista un relativo excedente de algunas especies. Mirando á la totalidad del país, y aun prescindiendo de la Estadística, es indudable que, en ganado vacuno, el más útil y productivo de todos, en el lanar y el de corda, distamos inmensamente de poseer el que reclaman las necesidades de la alimentación pública y el fomento de la agricultura. Y sin embargo, mucha parte de ese ganado no encuentra compradores, y otra parte muere de hambre por falta de pastos.

Sólo tenemos abundancia de vinos y frutas, con los cuales y la parte, no muy grande, por cierto, de la riqueza minero-metalúrgica perteneciente á españoles, y con unos 65 millones, valor de productos industriales, hemos de hacer frente á un comercio de cerca de 800 millones de pesetas; comercio exiguo, es verdad, atendido lo que debiera ser el de una nación como la nuestra; pero enormemente abrumador, si consideramos los medios de que disponemos para salvarlo, y sobre todo, los elementos de que se compone. ¿Y podemos contar con el producto de la vid, el más cuantioso de todos para la exportación, como recurso permanente...?

(Continuará)

REMITIDO.

Sr. Director de EL DEFENSOR DE VALDEPEÑAS.

Mi estimado amigo: Hace unos días nos personamos en esta plaza pública con el fin de ver detenidamente los pesos que existen destinados para la venta de ciertos y determinados artículos.

En algunos puestos vimos, con extrañeza, que los vendedores (casi la mayoría) tenían para la venta unos pesos-romanos; pues si bien están con arreglo al sistema decimal, no hemos visto esa clase moderna de pesos, donde el comprador no queda del todo satisfecho de la exactitud con que recibe la mercancía de manos del vendedor. Sabemos perfectamente que éstas sólo se usan en las cantidades de alguna consideración, y no para las de pequezuela escala.

A todo trance debe pasar al destierro esa clase de pesos y que sean sustituidos por los de balanzas que con tanta perfección están contruidos. Al propio tiempo deben tener un regatón que introducido por su parte inferior en el suelo, puedan colocarse de manera que se vea claramente aún cuando se la haga oscilar vuelva á ocupar el fiel de ella.

Abrigamos la completa convicción que el Sr. Alcalde tomará enérgicas medidas con el fin de evitar varios abusos que se

vienen cometiendo, y que hoy tocamos con la pluma, y ni por nada ni por nadie, dejará tolerar las referidas romanas, y si sustituir las por las que dejamos indicadas, y que habían de dar excelentes resultados.

Veremos si esto se lleva á cabo, y entonces no escatimaremos nuestros más entusiastas plácemes por reforma tan necesaria como justiciera.

Siempre suyo afmo. S. S. Q. B. S. M.

Un Suscriptor.

NOTICIAS

A poca distancia de Córdoba se ha incendiado una choza en ausencia de sus dueños; perecieron abrasados dos niños que estaban dentro, y salvándose milagrosamente otro.

En Vinaroz (Castellón) un padre arrojó al mar un hijo suyo de dos á tres años de edad, á pretexto de que lloraba mucho. Dicho niño fué salvado de las aguas por unos marineros que á la sazón pasaban por aquel sitio.

De la iglesia del Hospicio de Jaén han sido robadas varias alhajas y efectos, habiendo sido detenidos dos hombres como presuntos autores del robo.

En las inmediaciones de Vilches fué sorprendido por dos ladrones un comerciante al que quitaron 11.200 reales que llevaba.

Dicen en Valencia que pre cupa á las personas pensadoras la ruda competencia que están llamados á sufrir nuestros vinos de parte de los vinos de Argelia.

En aquella colonia francesa crece rápidamente la producción, y no sólo esta ya en estado de ofrecer grandes cantidades al comercio francés, sino que, gracias al templado clima del Norte de África, sus uvas y sus vinos son muy tempranos, y quitarán á los de nuestra costa mediterránea el valor que tienen todos los frutos primerizos.

Parece que este año, no sólo han llegado primero á Marsella las uvas de Argelia que las de Valencia, sino que lo mismo ha sucedido con el vino.

Si á esto se añade la circunstancia de que los vinos de Argelia se ofrecen á infimo precio, se comprenderá el peligro de depreciación que corren los caldos valencianos.

Los vinicultores de la provincia de Alicante se reunirán el miércoles próximo para protestar del acuerdo tomado por aquella Cámara de Comercio y pedir al gobierno medidas que limiten la importación de los aguardientes industriales, inutilizándoles para que no puedan encabezarse los vinos.

Días pasados fueron detenidas en la estación de Reus dos jovencitas de trece años de edad, quienes, aprovechando la ausencia de los padres de una de ellas, que se allaban en Saló, se apoderaron del dinero que encontraron en la casa, y tomaron las de Villadiego.

Interrogadas sobre sus propósitos, manifestaron con el mayor desenfado que querían irse á Barcelona á veranear.

Una rareza.—Sir Tomás Pryse, residente de Montgomeryshire, quedó viudo hace algún tiempo, he hizo embalsamar el cadáver de su esposa, depositándolo debajo del lecho nupcial.

Al cabo de pocos meses contrajo segundo matrimonio con consentimiento de la nueva cónyuge para que la caja mortuoria estuviera debajo del lecho.

Falleció también la segunda esposa, y Sir Pryse, después de haber hecho embalsamar el cadáver

VARIEDADES.

CRONIQUELLA

Carta particular á Cueronelo

Queridísimo amigo y compañero:
Hay tempestad, relámpagos y truenos,
acompañando un tanto el aguacero,
me tienen de *mieditis* casi lleno.
El espacio infinito do retumba
el trompeteo irónico, luciente,
pareciendo que todo se derrumba
ante su golpe seco y extridente,
se compone de densos nubarrones,
pardos y negros cual sotana vieja,
que infunden en el alma desazones
las mismas que al tocarte en una oreja.
Por tanto, mi querido *Cueronelo*,
mi valor en conserva se proclama,
y hasta ver despejado el azul cielo
me soplo de rondón en mi ancha cama,
que los *dioses* son hombres *vivarachos*
deseosos de bulla y de placeres,
y les gusta *cual nos* estar borrachos
y brindar y beber con las mujeres;
y estando el vino por cualquier remedio
y ellos todos jueguistas á porfia
lo mejor es ponerles lana en medio
evitando su furia y tontería.
Así, por tanto amigo, hasta mañana
me márho entre los cuatro serafines
antes que un rayo zumbe mi *badana* ...
y á quitarme mis blancos calcetines.

«Ya apareció el rojo sol:
de púrpura y de grana
manda cual bello arrebol
sus rayos á mi ventana,
y yo viendo tan amable
á un señor de tanta fama
por no serle intolerable,
sigo tendido en la cama.»

Y sigamos haciendo la revista
ya que el cielo tranquilo se aparece:
convírtase mi pluma en fiel cronista
y diga lo que aquí nos enaltece,
que aunque malo es hablar si refunfuñen
es más malo callar esto que abunda:
y si luego los críticos nos gruñen
les dices que no escribo con segunda.

Aquí existe de toda, buena y mala
hay gente sin hablar, *que luego pica*
y quien hablando mal, nunca señala;
pero existe de todo cual botica.

Hay tres clases sociales, buenas todas,
ninguna es envidiosa ni taimada,
les gusta concertar las buenas bodas
y se oponen estando concertadas,
pero esto *Cueronelo* es muy corriente,
sin que al decirlo yo te apesadumbres;
conoces ya, no siendo confidente,
sus usos, trages, pasos y costumbres.
Esto es en amar, luego en partidos
(políticos, amigo *Cueronelo*),
están en Valdepeñas esculpidos,
siendo el «*Empíreo*» su feliz desvelo;
de ninguno la queja me socapa
y á todos con fervor, hago saludo,
mi política, amigo, es la más guapa,
me junto á los de *pico puntiagudo*.
Quédense los partidos en su casa
no sea que el demonio mal les sople,
y al querer impregnarme con su grasa,
me den un desengaño que descople,
que esta gente política es el diablo,
y si pones en prensa su destreza
te cojen y te quitan el *venablo*
y te rompen si quieren la cabeza.
De sociedad lo mismo; te marchaste;
sin ver más que la *yedra* de tu mesa,
yedras tienes sin que algún contraste
te quite de la vista la remesa,
pues tribu femenil hay á montones,

y su arrullo molesta y se le arredra,
retira tan funestas impresiones...
origen de una vil «*hoja de yedra*,»
que casarse en los tiempos que corremos
es el manjar adicto de blasfemos.

Aquí te pongo punto, y es bastante,
es ya fuerza callar, y no te asombres,
la tierra que produce algún andante
le da debilidad á muchos hombres...
Hasta la tuya, amigo *Cueronelo*;
no se lo que en mi epístola hallarán,
tan solo mires el feliz consuelo
que ofrecerte así puede

Fernanjuan.

LA JÓVEN VALDEPEÑERA.

Yo que admiré la bella valenciana,
La graciosa y exbelta cordobesa,
La exhuberante rubia mahonesa
Y la elegante dama cortesana;
Con lo mejor que á cada una engalana,
Reunido, acomodado en una mesa,
Formé una jóven, que con gran sorpresa,
Admiraba un pintor una mañana.
Al ver conjunto tal de perfecciones,
Preguntóme enseguida que quien era,
Echando sobre el lienzo bendiciones.
Si la buscáis tal vez por compañera,
Le dije, ya evitando otras razones,
Esta jóven es la *Valdepeñera*.

Cueronelo.

PÉRDIDA.

La persona que se haya encontrado una pulsera
de oro, en el trayecto de la calle Ancha á la Es-
tación del Ferrocarril, la presentará en esta re-
dacción y se le dará una buena propina.

MERCADOS.

El precio de los artículos del mercado
de la semana actual, según los datos de la
Correduría, es el siguiente:

| | |
|---|------------------|
| Vinos de embarque añejados, (arb.) | de 16 á 20 rs. |
| Vino tinto de clase superior, | « de 13 á 15 rs. |
| Vinos blancos, buenos | « de 13 á 14 rs. |
| Vinos tintos, clase buena | « de 13 á 15 rs. |
| Aguardiente de vino de 28° | « de 40 á 45 rs. |
| Idem de cascas de 28° | « de 29 á 30 rs. |
| Alcoholes de vino refinados de 40 grados | « de 85 á 90 rs. |
| Idem de 36 grados | « de 70 á 75 rs. |
| Vinagre blanco superior | « de 10 á 12 rs. |
| Aceites, buena clase | « de 36 á 37 rs. |
| Trigo candeal añejo (fga.) | de 44 á 46 rs. |
| Idem nuevo | « de 41 á 42 rs. |
| Idem de jejar | « de 35 á 40 rs. |
| Cebada añeja, clase superior | « de 22 á 24 rs. |
| Cebada nueva | « de 19 á 20 rs. |
| Azafrán (lib.) | 160 á 180 rs. |
| Lanas (arb.) | de 40 á 45 rs. |
| Queso | « de 80 á 81 rs. |

Cárnes en vivo.

| | |
|------------------------------------|------------------|
| Corderos, partidas grandes, (arb.) | de 45 á 50 rs. |
| Carneros, id. id. | « de 90 á 100. |
| Ovejas, id. id. | « de 60 á 70 ps. |

La administración de este periódico se en-
carga gratuitamente de poner en contacto
á los que deseen adquirir algún artículo del
mercado de este pueblo, con sus productó-
res, para que ambos se entiendan.

VALDEPEÑAS

Tipografía de Martín Molina Navarro,
calle las Escuelas, 8.

ver, le colocó junto al de su primera mujer.

Disponíase nuestro hombre á casarse por ter-
cera vez con una agraciada jóven de Londres; mas
cuando conoció esta la extraña condición que su fu-
turo le imponía para el enlace, renunció resuelta-
mente al proyectado matrimonio.

Sir Tomás Pryse piensa permanecer viudo, y en
la actualidad duerme tranquilo en su lecho con sus
dos mujeres debajo de la cama.

Local.—Han sido multados con la supresión de
días de sueldo, dos empleados de consumos por
abandonar sus puestos, mientras se entregaban á
otras diversiones más halagüeñas.

Con motivo de la próxima feria en Ubeda ha-
brá grandes festejos, entre ellos tres magníficas
corridas de toros del Sallillo y Laffite, ó Flores,
con el Espartero, Gallo y Guerrita, y caballeros
en plaza. En el teatro actuará probablemente la
compañía de ópera Tomba.

Hemos observado en varias mañanas los disgustos
que se han promovido en la plaza á consecuencia
de los pesos-romanos, pues no satisfaciendo al pú-
blico la cantidad pedida, el comprador se ha reti-
rado á buscar otro vendedor que hubiese peso de
balanza; esto despues de las palabras desagradá-
bles que uno y otro se han dirigido.—*Local.*

En Linares toreará en la corrida de feria el dies-
tro Mazzantini; los toros escogidos pertenecen á
la ganadería de Benjumea.

Hemos recibido el núm. 14 del tomo X de Los-
VINOS Y LOS ACEITES, *Revista de agricultura en
general y especialmente del cultivo, y de la fa-
bricación y comercio de los vinos y aceites en
España y en el extranjero*, que publica en Ma-
drid la casa editorial, Hijos de D. J. Cuesta, cuyo
sumario es:

Los caldos al entrar en Madrid, según el pro-
yecto de Ordenanzas municipales; por D. José de
Hidalgo Tablada.—La cuestión de los alcoholes;
por D. Ramón de Manjarrés y D. C. Rico.—Ex-
posición de la sociedad española vitícola y enoló-
gica de Cartagena.—Un informe importante.—
Congreso de los agricultores italianos en Siena.—
La filoxera de Salamanca.—Crisis vinícola; por
D. P. M. Redondo.—El evyesado de los vinos en
Francia.—Una nueva enfermedad de la vid; por
D. A. de Larragnagua.—Bibliografía—Consultas:
La anthracosa; por D. J. de Hidalgo Tablada.—
Miscelánea.—Correspondencia: De Huarte (Navar-
ra), Palma (Baleares) y Tudela de duero (Vallado-
lid).—Revista de mercados nacionales y extran-
jeros.

Con objeto de cumplimentar lo dispues-
to en el art. 247 de las Ordenanzas Muni-
cipales de esta Villa, el Ayuntamiento, se-
gún nos aseguran, ha ordenado que, los
aguardientes y alcoholes que vengan de
fuera, sean escrupulosamente reconocidos
antes de ponerse á la venta, inutilizándo-
se todos los que contengan sustancias no-
civas á la salud pública, según previene el
referido artículo.

Á los vendedores de dichos líquidos les
conviene conocer esas disposiciones, para
evitar los perjuicios que puedan irrogárse-
les, y para que no contribuyan inconcien-
tamente, á envenenar á sus convecinos.

En asunto que tanto interesa á esta po-
blación, el Ayuntamiento, con arreglo á la
legislación vigente, puede y debe reprimir
con energía esos abusos: si así lo hace, no
ha de faltarle nuestro aplauso.—*Local.*

ANUNCIOS.

El Defensor de Valdepeñas,

Semanario vinícola, agrícola, científico, y de intereses generales

SE PUBLICA UNA VEZ EN LA SEMANA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Valdepeñas, un trimestre, **2 pesetas**.—En provincias, un trimestre, **2 pesetas**—Extranjero, un año, **10 ptas.** pago adelantado.—Anuncios, comunicados ó anuncio de defunción, á precios convencionales.—Redacción y administración, Escuelas, 8.

HIERRO DIALIZADO DE MOLINA

Farmacéutico, en Villanueva de Alcardete.

Es más barato y se emplea como el de Bravais en la clorosis; anemia, amenorea y en todos los casos en que están indicados los ferruginos.

Se vende en cajitas conteniendo un frasco, cuentagotas y prospecto, á 42 rs. una.

A los Sres farmacéuticos que lo soliciten se les enviarán en depósito.

Dirigirse á D. ANDRES MOLINA, Farmacéutico, en

VILLANUEVA DE ALCARDETE

PASTILLAS PECTORALES DE MOLINA

No hay tos que no se cure ó alivie con el uso de estas pastillas.

Por SEIS reales se remiten certificadas, dirigiendo el pedido con su importe al auto

D. Andrés Molina,

EN VILLANUEVA DE ALCARDETE

SOMBRERERÍA

DE

Juan Ramon Cornejo,

Escuelas

Valdepeñas

n.º 8.



Ciudad-Real

Lo mejor y más barato que se conoce en sombreros y gorras y lo más bueno y elegante en novedades para caballero y niños encontrarán en este acreditado establecimiento. las personas que gusten visitarlo.

FARMACIA DE A. MOLINA

VILLANUEVA DE ALCARDETE

Sales marinas para

baños, á 7 rs. paquete para un baño, que puede servir para dos ó tres días.

Se envían á todas partes.

NODRIZA

Se necesita una que sea jóven para criar en casa de los padres.

PARA-RAYOS

Se hacen instalaciones á precios muy reducidos, empleando los mejores sistemas que se conocen.

Para más detalles dirigirse á D. Federico Ventero, Cárcel 4.-Valdepeñas.

Se necesita un jóven recién salido del Colegio, de 14 ó 15 años de edad, que tenga buena letra y ortografía.

Dirigirse á la casa de D. H. Avansays.

SE VENDE

un par de mulas de 6 y 7 años respectivamente, con 10 dedos sobre la marca.

Informes en esta redacción.

PRECAUCIONES CONTRA INCENDIOS y disposiciones para cortarlos; librito extractado de las Ordenanzas Municipales; para el régimen y buen gobierno de los vecinos de Valdepeñas.

Este librito contiene la división de distritos, calles que les corresponden; campanadas, etc.

Se venden en esta imprenta, á 10 céntimos.

C. VASCO.-VALDEPEÑAS

Galeras con 28 arrobas de hierro 600 ptas.
Carros de Yunta, con 20 id. id. 375 «
Idem de una mula, con 15 id. id. 300 »
Artes completos con 28 id. id. 285 »
Canjilones de 13 cillos. con maroma, 4 »
« 10 « « « 3,75

Venta á plazos, con fiador.

Valdepeñas  (Ciudad-Real)

RELOJERIA DE RECUERO

10, REAL, 10.

Gran surtido en relojes de bolsillo y de pared; cadenas de todas clases; se componen relojes y se garantizan.

CASAS.

ANGHA, 47.

Extrae muelas y raigones, quita el dolor sin extraerlas, empasta las cáries y limpia la dentadura.

Gratis á los pobres.

DESPACHO DE CARNES,

6.—CASTELLANOS,—6.

En este establecimiento se expenden carnes con el mayor aseo y limpieza, de ternera, cordero, primales y oveja, cuyos precios se expnderán al público en dicho establecimiento.

IMPRENTA

DE

Martin Molina Navarro,

Escuelas, 8,

VÁLDEPEÑAS.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones á varias tintas, como son: documentaciones para ayuntamientos, para consumos, correos, Audiencia de o criminal, juzgados, etc.

También se hacen reglamentos folletos, periódicos, circulares, esquelas de defunción y de ofrecimiento, libramientos, cargarémes cartas de pagos, membretes, prospectos, carteles de todos tamaños, tarjetas, etiquetas, etc. etc., todo á precios baratísimos: contamos para ello con elegantes tipos modernos y personal inteligente.